

創立1880年

The YMCA logo consists of the letters "YMCA" in a bold, sans-serif font, enclosed within a stylized triangular frame. The top and bottom edges of the triangle are thick, while the sides are thin, creating a dynamic, forward-leaning appearance.

東京YMCA

2008 7/8月号

発行所 東京キリスト教青年会 発行人 新井廣和
135-0016 東京都江東区東陽2-2-20 電話 03-3615-5562

東京YMCAの使命

東京YMCAは、イエス・キリストによって示された愛と奉仕の精神にもとづいて、青少年の精神、知性、身体の全人的成長を願い、地域社会に奉仕し、公正で平和な世界をつくるための運動を展開する。

URL <http://tokyo.ymca.or.jp>

ごはんだごはんだ



(「みんなでうたおう」から)

片手に、キャンプの歌をうたう。じっと聞き入る子どもの姿は印象的である。私の手元にいくつかの歌集がある。戦後、同志社大学の学生を中心で歌われたのである。歌集には、英語の歌が多く、また讃美歌も多い。YMC Aのたのしい歌は1950年のものから1994年まで、4種類ある。古いものは英語の曲でも多いが、だんだん日本語の歌が多くを占め、世界の歌も増えていく。新しくなるとギターコードが記されてい

フロストバレーYMCA キャンプ場では、1960年代に人気のあったフォーライブソンググループのメンバーや、スタッフとして音楽の指導に当たった。それそれに思い入れがある。

1987年、赤城キャンプでは、「正しく」「楽しく」を目指して、キャンプソングテープを作つて日常的に耳にする試みを始めた。これは後にリーダーズフォーラムで紹介され、同様の運動があちこちのYMCAで広がった。

緑の山陰に、キャンプの
歌が響く季節。一緒に歌つ
たキャンップソングは、共な
る楽しい生活の象徴のよう
に心に残ります。「いつで
もどこでも」、それは私たち
の心を平らかにし、励ま
し、豊かにします。

しばらくの間、キャンプ。
の歌に耳を傾け、口ずさん
でみませんか。



提供 日本YMC A同朋出版部

効用を持つ。集中する。一
体感を育てる。楽しさを感じ
る。うれしさが湧き上がる
。意欲がおさまる。「みんな
の声が量なり合つ」と歌
われているように、違いの
ある一人ひとりが集まつて
出来上がるキャンプそのもの
のを表しているとも言え
大声で歌った人も多い
とだらう。この時代、ギタ
ーはまるでプログラミリー
ターの必修科目だった。

A black and white portrait of Kenjiro Kondo, a middle-aged man with dark hair, wearing a suit and tie. He is looking slightly to his left. The portrait is set within a circular frame.

心ひらいて 耳をすませば♪
キャンプソング♪が聞こえる

◇「ともし火をともし
て、それを穴藏の中や、
升の下に置く者はいな
い。入ってくる人に光が
見えるように、燭台の上
に置く／あなたの中にあ
る光が消えていないか調
べなさい」（ルカによる
福音書第11章33・35節）

◆3年前、アメリカ・
ニューオリンズに深刻な
被害をもたらしたハリケ
ーン「カトリーナ」。現
地では、未だ再建のメド
が立たない地域もあり、
テントで暮らす人々や、
家族を失い、アルコール
や薬物依存の人もいると
聞きました。自然災害に
よる犠牲者のつらさは、
かつて三宅島の噴火で被
災し、全島避難した島民
の隣人として東京YMCA
が動いた時に感じたこ
とが、まさにこの時と似
ています。日本にはいかに多いこと
かと、暗い気持ちになり
ます。

総主事室から

希望の光りを掲げましよう

◇貧困の中に置かれた
人、差別等でくわしい思
いをしている人、夢も希
望も明日のことさえも、
見失ってしまった人々が
日本にはいかに多いこと
とです。また阪神・淡路
新潟・宮城と大震災
は繰り返し、悲しみの内
に置かれた人々の傍らで
働く私たちは、常に必要
に、国際部担当主事をサ
ポートするボランティアの人々と共に、
イクリン被災地・ニュー
オリンズへ派遣しました

50年前の歌今も
会員 河本晶介 「君のボーイズたちの歌
うキャンプソングは、樂し いけれど、元歌とは一寸違
つているんだナア」と、今
から50年前、私がボランティアリーダーをしていた時
に、武藏野YMCA(当時)
の故松野和夫主事に苦笑い
されたことがある。

が、耳からしか歌を覚えな
い者の悲しきで、正確では
ないが、ひたすら樂しく教
えていたようだ。

今も、懲りずに、勤務先
の幼稚園での「夕涼み会」
などでは、「クイカイマニ
マニ～♪」等を唄つたり踊
つたり。そうかと思えば、
た頃、中学生キャンプでバ
スが帰着する際に必ず「お
もかげいろのそら」の大合唱
唱となつた。10数年前、都
内のある区の八丈島キャン

朝」「今業」「遠き山」など必ず唄わされている。
歌は優しい魔法
会員 高橋 伸 30年前、リーダーだった
毎週のように、息子の家で
一杯飲んだあと、3人の孫
たちの睡眠導入歌として
内のある区の八丈島キャン

私たちを励まし 豊かに

歌つてくれる気がしてくる。▼歌は長調(メジャー)がいい。気分を出して短調(マイナー)の曲を歌つのもいいけれど、明日への思いは長調に乗せたい。歌詞に否定語はいらない。歌の力で言葉の力を引き出し、勇気をもらいたいからだ。▼今でもキャンプソングを口ずさめば、あの時の友の顔やキャンプ場での日々が甦る。さあ今年も歌え。子どもたちよ、青年たちよ。歌と共に夢を語れ。友情を育め。都会にいる私たちまで、大きな声を響かせよ。この夏"を"あの夏"にするのに。

歌うのは好きだった。上手い人と一緒になって歌うと、不思議と力がみなぎってくる。▼カラオケのようないれど、やはり自然の中で歌うのがいい。“恋愛の告白は昼間、外でしよう”と言ったディレクターの言葉を思い出す。野外で歌ふこと本当の自分が見つかる気がする。風も星も炎も一緒に

今年も夏が
来た。野尻で、
山中で、赤城
で、妙高…で、
全国津々浦々
のキャンプ場
で、蟬に負け
ない大きな声
の歌が響き渡
っていることだらう。キャ
ンプソングはキャンプその
ものだ。▼歌は人を元気付
ける。歌は人を結びつける。
歌は人に思い出をつくる。
一人で歌つのもいいが、皆
で大きな声を出して歌うの

(会員 廣田康人)